

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Ambiente de corrupción

No sé el número exacto, pero me dicen que es grande el de Asambleístas y el de adheridos a la que contra la pública inmoralidad va a celebrarse en esta Corte. No soy tan fácil como otros a ciertos optimismos. La cifra de tres o cuatro mil, satisface y aun calma las esperanzas de algunos. Las mías, no. Tratándose de lo que se trata debiera elevarse aquella a algunos cientos de miles de españoles. Y se elevaría desde luego, si todos fuésemos menos perezosos y se supiera hacer la propaganda de este género de empresas.

En una hermosa carta que el virtuoso y sabio Prelado de esta diócesis de Madrid-Alcalá acaba de dirigir al presidente de la Liga contra la pública inmoralidad, dice el Dr. Eljo y Garay «que la mayor dificultad de la lucha está en que la mayoría de las gentes se den cuenta de la magnitud del mal». Y esto es, precisamente, lo más grave y aun lo más horrible. Porque para que las gentes que no viven en el yermo y si en las poblaciones no se den cuenta de lo que acontece y no aprecien por sí mismas la intensidad y extensión del mal, menester es que tengan totalmente tullidos el oído y la vista, o que si los conservan sanos se hallen tan saturados de aquel que ya no les produzca impresión.

Ya sé, y me complazco reconociéndolo y declarándolo, que en España, aunque no muchas, hay localidades que en esto de la pública moralidad, son como los oasis en los desiertos. Pero lo común es lo otro. La inmoralidad se exhibe en todos los modos y formas, a todas las horas del día y de la noche, en las calles céntricas y en las extraviadas, en revistas y periódicos, en los cines, en los teatros, en los cafés, y a veces hasta ha querido manifestarse en los templos tratando de penetrar en ellos con la más escandalosa inmodestia. Es muy difícil salir a la calle y no dar con frecuencia en montones de basura, en exhibiciones inmorales, en palabras soeces, en horribles blasfemias. Las almas candorosas e inocentes están sitiadas por la inmoralidad más o menos desenfrenada.

La responsabilidad de esta situación, dice el señor Obispo de Madrid-Alcalá, es de todos y pues que así esponga cada cual de su parte lo que pueda, todo lo que pueda, para que la charca se sane. Invitemos a las autoridades bien dispuestas ahora, por lo general, a que redoblen sus esfuerzos, pero no omitamos el personal. Donde veamos un poco de corrupción, denunciémoslo sin vacilaciones de ninguna clase. Si es gran cosa la higiene material, para el cuerpo, no menos importante, sino más, es la moral para las almas. En ambiente de corrupción se encanijan por fuertes que sean, todos los pueblos.

M. PEÑAFLORES.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN De Madrid ha venido doña Carmen Miranda viuda de González Quintas, para pasar una temporada con D. Milagros Bohigas viuda de Pasqual de Riquelme.

—En el correo de ayer tarde marchó a la Corte para asistir a las sesiones de la Asamblea, el Alcalde excelentísimo Sr. D. Alfonso Torres.

—En el mismo tren regresó a Madrid el agregado civil de la Embajada Argentina señor Guillot.

—En el rápido de anoche regresó de Almería, donde ha pasado una larga temporada con sus hermanos los señores de Ruiz Batlle, la distinguida y bella señorita Carmen Pérez Parcet.

NOTAS VARIAS

Ha quedado destinado en Lérida a donde marchó el Reverendo P. Mariano Brossa, elocuente Misionero del Corazón de María, tan estimado en Cartagena.

ENFERMOS

Está mejorada de su enfermedad la Excm. señora doña Juana González, esposa del Comandante General de este Arsenal Excmo. señor don José González.

—Se encuentra enferma doña Dores Ruzpérez de Doggio.

—Está restablecida de su indisposición la bella señorita María Luisa de Navia Ossorio.

—Se encuentra mejorada de su enfermedad la bella señorita Teresa Gutiérrez Criado. Deseámosle un pronto y completo restablecimiento.

LETRAS DE LUTO

Numerosa concurrencia ha asistido a la Hora Santa que se ha celebrado esta mañana en el templo de la Caridad por el alma de la distinguida señora que fué en vida doña María Doggio viuda de Díaz Zipatas (q. e. p. d.) que falleció el 31 de Octubre último.

A su hermano, nuestro querido amigo don Salvador Doggio, y demás familia reiteramos el más sentido pésame.

Acontecimiento religioso

A la hora de cerrar la edición se está celebrando la procesión inaugural de las Santas Misiones que han de predicar en nuestra ciudad desde hoy hasta el 20 de este mes RR. PP. Misioneros del Corazón de María.

Salte de Santa María de Gracia y se dirige al templo de la Patrona formando en ella gran número de señoras y caballeros y multitud de niños. Desde mañana hasta el día 19 inclusive los actos serán:

Por la mañana.—En el Sagrado Corazón a las 6:30; en Santa María de Gracia a las 7; en el Carmen a las 7:30.

El domingo día 20, por la mañana a las 8 celebrarán Comuniones generales en las tres parroquias y por la tarde se celebrará solemnisima procesión con Su Divina Majestad.

Los católicos cartageneros deben llenar estos días los templos parroquiales para aprovechar las sabias enseñanzas de la predicación evangélica.

Lotería núm. 2

Ha sido nuevamente abierta esta Administración.

HONDA 16

Los argentinos en Cartagena

El banquete oficial en el «Belgrano»

Como decíamos anoche, ayer almorzaron en el crucero argentino «Belgrano» las autoridades locales.

Presidía la mesa el Ministro de Relaciones exteriores doctor Gallardo teniendo a su derecha al Capitán General del Departamento vicealmirante Aznar y a la izquierda al Gobernador Militar general Gil Yuste sentando se enfrente el Almirante argentino señor Galindez, con el almirante de nuestra escuadra señor Rojí.

Al terminar de servirse el espléndido menú y descorchado el champagne, el doctor Gallardo ofreció el banquete en un elocuente discurso de tonos elevados, haciendo un fervoroso canto a la confraternidad hispano argentina y complaciéndose de que las relaciones entre ambos países hayan pasado ya del período que pudiera llamarse romántico, para entrar firmemente en el terreno de las realidades.

Elogia a la Marina y a la Industria naval española y dice que actos como el de hoy son la más firme prenda para el porvenir de la amistad de la Argentina y España, pues este intercambio de afectos y de intereses lligan íntimamente a los dos pueblos.

Hace votos por la prosperidad de nuestra patria y asegura que la Argentina, a pesar de su preocupación por crearse una marina potente y eficaz, sólo tiene aspiraciones pacifistas desde el presidente Alvear al último argentino; pero para asegurar la paz es preciso ser fuerte y no poderse encontrar a merced de extrañas ambiciones. Dice que el pueblo argentino nunca iniciará un ataque pero necesita hallarse fortalecido y con medios para repeler las agresiones que pudieran hacersele.

Agradece a España, a su Marina y al pueblo de Cartagena las cordiales muestras de afecto que en todo momento se les han dispensado y brinda por el engrandecimiento de esa patria madre de una raza inmortal.

El vicealmirante Aznar, agradece en nombre de la Marina y de la construcción naval española las diferentes y elogiosas palabras que para ella ha tenido el Ministro argentino y en elocuentes párrafos habla del cariñoso sentimiento que une a ambos pueblos por cuya prosperidad hace votos. Ofrece al doctor Gallardo, y a los marinos argentinos que siempre encontrarán en los marinos españoles el afecto y la cooperación más decidida y más sincera.

El alcalde de Cartagena señor Mediavilla en inspiradas frases hace resaltar el cariño de esta ciudad hacia los argentinos y anuncia que el pueblo cartagenero regalará dos hermosas placas de plata para que sean colocadas en el «Cervantes» y el «Garay» como perenne testimonio de su afecto que en todas partes les recuerde a los marinos de la Argentina, y esta ofrenda, para que represente cumplidamente a Cartagena en lo material como en lo espiritual, será hecha con plata extraída de las minas de nuestra sierra.

Todos los oradores fueron aplaudidos.

El acto estuvo amenizado por la banda de Infantería de Marina, que entonó los himnos nacionales.

El lunch a bordo del «Belgrano»

Declara fiesta en un barco argentino

es sinónimo de esplendidez y buen gusto.

Esto fué lo que ayer hubo en el crucero «Belgrano», derroche de todo.

A pesar de la tarde tan desagradable que ayer se presentó y en la que el mar estaba imponente, la fiesta en el barco argentino se vió muy concurrida, prueba inequívoca de las muchísimas simpatías con que los marinos argentinos cuentan en Cartagena y, según nos consta, en toda España, simpatía recíproca de padres a hijos y es natural tratándose de una madre tan hermosa como España y una hija tan espléndida como la Argentina.

La cubierta, por la parte de popa, de este hermoso barco, fué transformada en artístico salón, adornado espléndidamente con profusión de flores naturales y potentes bombillas.

En el portalón del «Belgrano» se hallaban el Comandante y oficial de guardia del mismo, quienes con extremo afecto recibían a las distinguidas familias que iban llegando.

Entre las señoras que asistieron recordamos a las Excmas. señoras de Gil Yuste, Aznar, Pasquin y Gallardo.

Señoras de Llaros Medina, Orbe, Barreda, Vial, Brockman, Carvia, Maese, Soler (D. J.), Dully Avanzini, Baruzo, Mir, García Berdoy, Aguilár, Malo de Molina, Matres, Moreno de Guerra, Viuda de Valdés, Terry, Lombarte, Campoy, Angosto, Montojo, Silvestrón, Ros, Galinoga, Viuda de Terry, Verdugo, Viuda de Ruiz Stengre, Batalla, Moreno de Arcos, Chereguini, Ruvalcaba, García del Real, Portela, Arnau, Fricke, Valdivia, Gómez Ramos, González, Batlle y Andersson.

Señoritas de López Pinto, González, Aznar, Poch, Cerdán, Díaz Clemente, Moreno de Guerra, Portela, Wandosell, Cuesta, Moncada, Campos, Portela, Bozzo, Sumers, Malo de Molina, Angosto, Jover, Pintó, Martínez López, Gómez, Gallardo, Montojo, Martínez Romero, Gómez Nieto, López, Parvieux, Pasquin, García Berdoy, Ruiz Stengre, Corrochano, La Cierva, Aguirre, Soler, Rodríguez Belza, Arnau, Botella, Moreno de Arcos, Barreto, Membrillera, Giron, García Tudela, García Díaz, Gómez Ramos, Martínez Domenech, Muñoz, Serrat, Lias, Calderón, Martínez y Huertes.

La banda de Infantería de Marina y un sexteto dirigido por el señor Montenegro, gozando unas horas en aquel ambiente de verdadera cordialidad en el que las almas hermanas se comunican sus impresiones después de larga ausencia.

Después de las ocho de la noche terminó tan agradable fiesta de la cual salieron muy complacidos los concurrentes a ella que hacían votos por la prosperidad de España y la Argentina.

En el Gran Hotel

Anoche la Constructora Naval obsequió con un banquete a las clases subalternas de la Armada argentina y a sus empleados de oficina, con mo-

tivo de haberse verificado ayer la entrega oficial del «Cervantes».

El número de comensales fué el de doscientos cincuenta, habiendo necesidad de habilitar los dos amplios salones, que aparecían espléndidamente adornados con flores, luz y banderas argentina y española.

El menú como todos los del «Gran Hotel» fué exquisito y a la hora de los brindis lo hicieron los Ingenieros de la Compañía de C. N. don Mateo Abelló y don Crisóbal Brockbank.

Le contestaron los subalternos argentinos, vitoreándose con entusiasmo a España y la Argentina.

Un sexteto amenizó el acto.

Marcha del buque

Mañana tarde zarpará con rumbo a Génova el crucero «Belgrano». Su comandante don Juan C. Miuri se despidió de las autoridades locales.

Lleven feliz viaje los simpáticos marinos.

El Ministro Sr. Gallardo

Esta mañana a las ocho, en automóvil ha marchado a Granada el ministro de Relaciones Exteriores de la Argentina, doctor Gallardo, quien se propone conocer toda la parte de Andalucía, marchando después a Madrid con objeto de saludar el día 14 a S. M. el Rey, don Alfonso XIII.

Los banquetes que en su honor preparaban el Ayuntamiento, Capitanía General y la Constructora Naval han sido, naturalmente, suspendidos.

Con él marcharon su señora, hijos y hermana política.

«EL ECO DE CARTAGENA» se honra en tributar a tan ilustre familia su más cordial saludo de despedida.

El Almirante Galindez

El próximo sábado marcha a la corte el almirante argentino señor Galindez, con su ayudante comandante señor Pastor.

A Madrid

Esta tarde ha marchado a Madrid el agregado de la Embajada Naval, que está aquí varios días señor Fincailli después de despedirse de las autoridades.

Pruebas

Mañana hará pruebas el destructor «Garay», próximo a entregarse.

Despedida

El señor cónsul de la Argentina D. Lorenzo Barrera, que mañana regresa a Alicante, al visitarle hoy nuestro redactor le recomendó que por medio de la prensa lo despidiera de la sociedad cartagenera, ante la imposibilidad de hacerlo él personalmente.

Visitas

El Ministro de Relaciones Exteriores de la Argentina visitó ayer el Parque de Alfonso Torres, quedando admirado del panorama que ofrece la bahía.

Aviso al público

La droguería y perfumería «Victoria», Duque 30, advierte al público que en los cupones, que regala por cada 50 céntimos de compra para obtener el derecho a una máquina «Singer», obsequio de esta Casa, se ha omitido expresar que dicha máquina corresponderá al que sea poseedor del número igual al del Premio Mayor de la jugada de Navidad que ya se indica.

No o'viten hacer sus compras en esta Casa.

TOS
PASTILLAS D. ANDREU
TOS